

La Universidad Autónoma de Ciudad Juárez presente en la Feria del Libro en Ciudad Juárez y Feria del Libro en Chihuahua 2012

Lourdes Ortiz Quintana*

Del 21 al 30 de septiembre se realizó la Feria del Libro 2012 en el estacionamiento del Centro Comercial Las Misiones. Por primera vez la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, en conjunto con el Gobierno del Estado de Chihuahua, la Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana, el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, el Instituto Chihuahuense de la Cultura y otras Instituciones educativas del estado, sumaron esfuerzos para efectuar uno de los eventos libreros más importantes que se han efectuado en nuestra frontera. Colombia fue el primer país invitado.

La Universidad Autónoma de Ciudad Juárez aprovechó al máximo la oportunidad de extender el conocimiento y lograr más lectores. Para ello, ofertó más de 130 títulos. Algunos ejemplares se ofrecieron con precios significativos, y otros se ofrecieron con descuentos que iban desde el 20 hasta el 50 por ciento.

Las presentaciones de las novedades editoriales también fueron un importante escenario para los maestros e investigadores de la UACJ. En total, fueron 18 títulos los que se comentaron durante la Feria del Libro en dos sedes: el Foro José Fuentes Mares y en la tienda Sanborns del Centro Comercial Las Misiones. El promedio de asistentes por presentación fue de 40 personas por evento.

Además, la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez aprovechó el marco de la Feria del Libro para hacer entrega del Premio Nacional de Literatura José Fuentes Mares, personaje a quien se rindió homenaje en varias actividades académicas celebradas por parte de nuestra Institución.

Luis Felipe Fabre obtuvo el XXVII Premio Nacional de Literatura José Fuentes Mares por su libro de poesía *La sodomía en la Nueva España*. El evento tuvo que cambiar la sede debido a las inclemencias climáticas, y se realizó en un conocido restaurante del Centro Comercial Las Misiones.

Del 5 al 14 de octubre la Feria se trasladó a la capital del estado. La sede, en Chihuahua, fue la Plaza Mayor ubicada en el Centro Histórico. En aquella ciudad, la UACJ realizó dos presentaciones de novedades editoriales: *Leer es sembrar futuro* y *Obras históricas de José Fuentes Mares. Tomo 1*.

La afluencia estimada de visitas por los veinte días de actividad en ambas ciudades, fue de 120 mil. Los títulos universitarios exhibidos fueron 255 y los ejemplares vendidos de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez sumaron más de dos mil. De esta manera la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, dejó en claro la importancia que tiene dentro de la vida cultural de nuestra ciudad en la primera Feria del Libro en Ciudad Juárez y la segunda en la ciudad de Chihuahua donde participa de manera presencial.

UACJ en la FIL 2012

La Universidad Autónoma de Ciudad Juárez participó, nuevamente, en la Feria Internacional del Libro (FIL) 2012 de Guadalajara por primera vez con un *stand* propio donde se exhibieron más de doscientos cincuenta títulos, que suman más de 2 mil 800 ejemplares publicados bajo el sello editorial universitario.

La FIL es la Feria del Libro más importante de América Latina, por ello es de suma importancia destacar la presencia de nuestra máxima casa de estudios. Con una asistencia de 659,898 personas y la participación de 1,935 editoriales de 43 países, es un logro poder acercar los títulos universitarios a especialistas, pero más importante es aproximar los libros a más lectores.

Por otro lado, la UACJ presentó dos novedades editoriales: *Entre el cartel y la democracia. Los partidos políticos en México*, de Jesús Alberto Rodríguez Alonso; y *Crítica artística latinoamericana. La diversidad del discurso crítico en las décadas de 1980 y 1990*, de Estela Meza Carpio.

El doctor Víctor Orozco, reconocido catedrático de nuestra Universidad, estuvo en el *stand* K-24, el 1 de diciembre, a las 17:00 horas. Ahí firmó el libro *Ciudad Juárez: la nombradía varia. Desde sus orígenes hasta la actualidad* editado por grupo Editorial Milenio.

La FIL, fundada hace 26 años, se realizó del 24 de noviembre al 2 de diciembre en las instalaciones de la Expo Guadalajara. En el festival cultural, tanto profesionales como público en general, disfrutaron conferencias de los autores más reconocidos en la actualidad, además de espectáculos artísticos del país invitado de honor, que en esta ocasión fue Chile.

* Jefa de promoción y logística editorial, Marketing Editorial.